

LA SECONDE GUERRE MONDIALE  
Mallette pédagogique numérique



Un article de la France australe relatant la première réunion  
de la Milice Civique de la France Libre en Nouvelle-calédonie

Dimanche matin, première réunion de la Milice Civique pour les Miliciens de Nouméa. 350 hommes de tous âges et de toutes conditions, se sont réunis pour offrir d'aider l'armée régulière dans la défense de la Colonie et de son Chef-lieu. Beaucoup d'anciens combattants sont parmi eux. Sans arme, sans uniforme pour la première réunion (...)

Sous le commandement du Capitain G. Dubois, deux compagnies avaient été formées, commandées par les aspirants de Milice, J. Desmazures et E. Solier. (...)

Puis le Capitain Dubois s'adresse à ses hommes, prononce d'une voix forte, vibrante d'ardeur et de profonde conviction, l'allocution suivante :

Amiral, M. Le gouverneur, sous-officiers, caporaux et soldats de la Milice Civique, la Nouvelle-Calédonie court le risque d'être attaquée à l'improviste comme le sont actuellement d'autres îles du Pacifique.

Volontaires de la Milice Civique, nous avons décidé – d'un commun accord – de ne pas laisser l'ennemi s'installer chez nous.

Nous avons décidé – d'un geste d'homme libre – d'apporter à l'armée, chargée de la défense de ce pays, notre concours le plus complet, notre dévouement le plus absolu, notre courage, notre foi.

« Mourir oui, capituler jamais ». (...)

Sous-officiers, caporaux et soldats, que tous et chacun demeurent constamment fidèles à notre devise :

**HONNEUR ET PATRIE**

« Nous avons un cœur et non pas une âme de vaincus. »

La France australe, mercredi 24 décembre 1941